

I

A- El mundo entero busca nuevas formas de vida, porque los viejos moldes no satisfacen las necesidades actuales de los hombres.

efecto

El hombre lucha en todas partes por su liberación de la miseria, de la ignorancia o de la tiranía. El orden actual está basado en un sistema arcaico en el cual una distribución injusta concentra los bienes, ~~el/los/veículos~~ la influencia, las posibilidades de vida y hasta la cultura misma, en las manos de una minoría, mientras las grandes mayorías sobreviven en una existencia ~~sumida en la~~ miserable, postergada y sin horizontes.

Contra este orden, Rusia, China y Europa Oriental, bajo la forma comunista, no trepidan en ahogar el espíritu y esclavizar las conciencias para <sup>conseguir el progreso e</sup> imponer la igualdad.

Y aún naciones desarrolladas y prósperas, como Estados Unidos, comprenden la necesidad de cambios que les abran una "nueva frontera", con gentes jóvenes e ideas jóvenes. No otra cosa significa, según sus propias palabras, el triunfo de Kennedy en la reciente elección presidencial.

B- B.- Chile, como el resto de América Latina, ~~por su condición de~~ vegetando ~~atrás, no puede/continuar viviendo en su actual atraso~~ por su condición de atraso, no puede continuar como está. Es indispensable e impostergable romper las ~~estructuras~~ actuales económico sociales, buscar nuevas estructuras/~~estructuras~~ ~~buscar nuevas~~ formas de vida, abrir nuevos horizontes.

Chile vegeta en su pobreza. Mientras la mayoría de las naciones aumentan día a día su producción por habitante, la nuestra permanece estacionaria desde hace treinta años. De aquí los 600.000 cesantes, ~~50~~ los 500.000 hogares sin casa, los 400.000 niños sin escuela, la pobreza general de nuestro pueblo.

www.archive.org

C. # Esta realidad no puede perdurar. O la cambiamos luego, como la razón lo exige, o la exasperación de los desesperados la hará cambiar <sup>por</sup> la fuerza.

El problema consiste en cómo hacer el cambio: si por los métodos totalitarios del modelo soviético, o por las vías del derecho y dentro de la libertad. No hay otra salida.

Este es el gran desafío para los chilenos de hoy: o lo afrontamos con imaginación y audacia, o nos sometemos al comunismo como a una fatalidad.

La DEMOCRACIA CRISTIANA, fuerza nueva con ideas nuevas, que en Europa y en América surge en defensa del hombre, es la única alternativa de esta hora.

## II

A. I. La DEMOCRACIA CRISTIANA está en la oposición al actual Gobierno, porque no comparte su <sup>política</sup> ~~objetivo~~ de "estabilizar" al país en su miseria.

No es cuestión de personas, sino de ~~orientar~~ la orientación y eficacia de la acción gubernativa. Mientras el país requiere cambios fundamentales que exigen una política integral de largo alcance, el Gobierno se empeña solamente en conservar el orden existente mediante una política de parches.

El ideal de la política en vigencia es el equilibrio presupuestario, y a ese ideal se están sacrificando todas las posibilidades de desarrollo de la economía nacional.

El resultado de esta política ha sido la paralización del país. La agricultura está en franco retroceso. La industria trabaja al cincuenta por ciento de su capacidad. El comercio disminuye sus ventas. Hay considerable cesantía.

No obstante los créditos externos obtenidos por el Gobierno, no surge ninguna industria nueva, ni pública ni privada. Por el contrario, el sector público restringe al mínimo sus inversiones, frena ~~simplemente~~ ~~desarrolla~~ ~~elimina~~ a la IANSA, cierra a CORFIAT y renuncia a crear la proyectada planta de cenizas de soda.

Entretanto, el criterio de exigir los mayores sacrificios al sector asalariado, disminuyendo sus remuneraciones y financiando ~~los gastos públicos~~ ~~los gastos públicos~~ con impuestos indirectos, agudiza las desigualdades económico sociales y al disminuir la capacidad adquisitiva de la mayoría de las gentes, frena las posibilidades a cualquier efectivo ~~de un aumento de la producción~~ ~~de un aumento de la producción~~ / incremento de la producción.

### III

A.- Contra esta ~~política chata y mezquina~~ "política del diez por ciento", chata y mezquina, la DEMOCRACIA CRISTIANA preconiza una política audaz y ~~generosa~~ generosa, cuyos rasgos ~~son~~ fundamentales sean:

1° - ~~La~~ fé en las posibilidades de Chile y ~~la~~ confianza en ~~la capacidad del pueblo~~ el pueblo y su capacidad para superar su estado actual;

2° - ~~La~~ imaginación para buscar nuevos caminos y ~~el~~ valor para emprenderlos sin debilidades ni contemplaciones; y

3° - ~~El~~ espíritu democrático ~~que junto con defender la~~ ~~libertad~~ para aplicar la ley a todos por parejo, excluyendo toda forma de monopolio o privilegio.

B.- ~~Dentro de esta~~ Inspirados en esos criterios, los parlamentarios de la DEMOCRACIA CRISTIANA ~~irán~~ irán al Congreso Nacional a luchar, dentro de los próximos cuatro años, por una política nacional y púpular que busque <sup>principalmente</sup> los siguientes objetivos:

1° - Desarrollo ~~armónico~~ integral y armónico de la economía nacional, que acabe con la miseria, ~~y~~ asegure el pleno empleo y ejecute un vasto programa de obras públicas;

2° - Reforma agraria, que permita al país autoabastecerse de alimentos, extienda al ~~lo~~ máximo la propiedad de la tierra y dignifique la vida campesina;

3° - Reforma educacional, que elimine el analfabetismo ~~y~~ capacite a las nuevas generaciones para ganarse una vida mejor;

4° - Reforma de la ~~legislación~~ legislación social y de la empresa, que asegure el derecho de todo hombre al trabajo, e incorpore a los trabajadores a las utilidades, dirección y pro-

piedad de las empresas;

5° - Defensa <sup>para Chile</sup> / de las riquezas naturales del país, especialmente el cobre y el petróleo; y

6° - Integración económica y política de las Naciones de América Latina.

#### IV

A.- La realidad agraria chilena se caracteriza por dos puntos fundamentales:

1° - Nuestros campos no producen lo suficiente para alimentar a la población de Chile.

Gran parte del pueblo chileno come poco y mal. Cada día el país debe importar mayores cantidades de alimentos que podría producir, y en cambio disminuyen nuestras exportaciones de productos agrícolas. Este déficit de la ~~producción~~ producción alimenticia es permanente causa de miseria y constante factor inflacionista.

2° - El nivel medio de la vida campesina es miserable.

Para ella no existe la civilización de nuestro ~~presente~~ tiempo, lo que agudiza las diferencias sociales y frena el desarrollo industrial por falta de mercados.

B.- Las causas de este fenómeno deben encontrarse principalmente en los siguientes factores:

1° - el régimen de propiedad de la tierra y de tributación agrícola que no obligan a los dueños a trabajar bien sus predios;

2° - el atraso cultural y técnico de los trabajadores del campo;

3° - la destrucción de los recursos productivos naturales por la erosión, los rocés, etc.

4° - la falta de indispensables obras de regadío y vías de transportes;

5° - la falta de adecuada ayuda técnica y financiera a los pequeños y medianos ~~pequeños~~ agricultores; y

6° - la ineficacia de las leyes sociales y su incumplimiento por muchos empresarios agrícolas.

C.- Frente a esta realidad, la DEMOCRACIA CRISTIANA lucha por una REFORMA AGRARIA que persiga como fines los siguientes:

1° - Aumentar nuestra producción agropecuaria a razón de un 5% por año, ~~mientras que nuestra población~~ es decir a una velocidad ~~igual a la~~ que duplique la del crecimiento de nuestra población;

2° - Incorporar a la propiedad de la tierra al mayor número de familias, en especial las que actualmente trabajan en ella;

3° - Elevar a nivel civilizado y digno el standar de vida de la población campesina; y

4° - Mantener en buen estado de conservación y de trabajo todos los recursos agrícolas del ~~país~~ territorio nacional.

D.- Para conseguir estas metas, la DEMOCRACIA CRISTIANA postula las siguientes medidas concretas:

1° - colonización de todos los predios fiscales y semifiscales y su entrega en parcelas a colonos seleccionados que las adquieran en propiedad;

2° - parcelación, mediante su expropiación, de todos los predios agrícolas privados que excedan de un límite social y económicamente razonable, empezando por las propiedades que no son bien cultivadas y las habitualmente entregadas a arrendatarios;

3° - sistema tributario que obligue a usar la tierra ~~plena~~ plenamente y a cuidarla como un bien social, oriente y estimule la ~~actividad~~ producción agropecuaria y el mejoramiento del nivel de la vida campesina, y que castigue al empresario agrícola parasitario, retrógrado o explotador;

4° - educación general y técnica de la población campesina, encaminada a:

a) eliminar totalmente el analfabetismo;

b) capacitar a los campesinos para realizar con eficiencia su trabajo, conservar los recursos naturales y aumentar su productividad; y

c) levantar el nivel sanitario y social de la vida campesina y desarrollar en ella el espíritu cooperativo y el afán de progreso.

5° - ejecución del proyecto del Partido sobre Fondo de Regadío, que permita al Estado construir obras de riego, adquirir los terrenos que va a regar, pagar al propietario con tierras regadas y subdividir el resto;

6° - ayuda técnica y créditos adecuados a los pequeños y medianos agricultores;

7° - Activa defensa del standar de vida de la población campesina, mediante:

a) severa fiscalización al cumplimiento de las leyes sociales, especialmente salario mínimo, asignación familiar y semana corrida;

b) asistencia sanitaria oportuna y eficaz en los campos;

c) plan de construcción de viviendas campesinas;

d) formación de cooperativas de producción y de consumo; y

e) ~~comercialización~~ organización del comercio o venta de los productos de los campesinos y pequeños propietarios.

8° - Sindicalización profesional campesina, para la defensa de sus intereses económico-sociales, y la conquista de una justa participación en los frutos del trabajo agrícola.

Nuestras posiciones ante los problemas fundamentales que enfrenta el país son las siguientes:

- 1.- Desarrollo Económico. Chile país de grandes riquezas naturales, con tierra fértil y productiva, yace en una condición de subdesarrollo. Los demás países del mundo crecen año a año, mientras nosotros mantenemos nuestro nivel de atraso, incultura y pobreza. Pero esta situación no es como muchos podrían creer producto de la falta de capacidad productiva, o de la falta de brazos para el trabajo, porque ambos existen; estamos atrasados, subdesarrollados, porque no ha existido entre nuestros líderes una fuerza creadora necesariamente fuerte para romper los moldes tradicionales de una economía atrasada e ineficiente, que detiene el país, empuja más y más a las clases menos pudientes y agrava una condición de desigualdad <sup>existente</sup> entre nuestra gente.

Es necesario promover un desarrollo económico integral y armónico; que todos los sectores del país y de la economía crezcan en forma conjunta, sin producir situaciones de opresión <sup>para</sup> ~~hacia~~ algunos y condiciones de privilegio <sup>para</sup> ~~hacia~~ otros.

La DEMOCRACIA CRISTIANA lucha por un desarrollo que permita crecer tanto al pobre como a los que poseen ciertos bienes; un desarrollo que disminuya las distancias de clases, que eleve los niveles de vida del pueblo chileno, especialmente de aquellos que hoy día sufren la más dura y opresora de las miserias, que ~~les~~ permita alcanzar una educación apropiada ~~para~~ a las necesidades de cada uno, un nivel de salubridad adecuado y que ~~les~~ otorgue las posibilidades y las esperanzas de alcanzar mejores niveles a aquellos que tengan los méritos y la decisión para llegar a ellos.

Para promover un desarrollo económico integral y dinámico, adecuado a las necesidades de nuestro país, creemos indispensable, cambiar

en forma fundamental las estructuras que rigen ~~en~~ nuestra sociedad. Debemos cambiarlas por otras que cumplan en una forma total los requisitos de bienestar comun y de maximo progreso con la justa libertad personal. Se hace necesaria una reforma social y económica integral. Una reforma que tienda a la creación de un orden nuevo mas justo, mas humano, mas cristiano. Es necesario efectuar una nueva distribución de los factores económicos, de manera que ellos cumplan una función social que resulte en beneficios netos y positivos para aquellos sectores que hoy se debaten en una situación de gran necesidad material y económica.

Uno de estos factores económicos que requiere una pronta reforma es el ~~sistema~~ <sup>sistema</sup> tributario, ya que siendo uno de los elementos básicos en la mantención del Estado, es uno de los que menos cumple tan importantes funciones de una manera racional y justa. Actualmante, la política tributaria corresponde a un arcaico sistema de política fiscal, cubrir solamente los gastos del Estado, en vez de ser un elemento dinámico en una política de desarrollo económico integral de todos los sectores. El ejemplo mas reciente de esta orientación errónea, es la Ley de Reconstrucción del Sur, donde el Gobierno ha vuelto a usar la herramienta presupuestaria, con el fin de financiar el déficit del presupuesto, recayendo nuevamente estos impuestos sobre los sectores asalariados, desperdiciándose una nueva oportunidad para promover un desarrollo total del país y una mayor justicia en la distribución de la carga, ya que han quedado excluidos los sectores más ~~pudientes~~ <sup>pudientes</sup> en ~~esta~~ <sup>esta</sup> nueva tributación.

Es necesario terminar con el engorroso sistema de categorías y reemplazarlo por un ~~sistema~~ <sup>sistema</sup> de impuesto personal progresivo al ingreso de cada individuo, impuestos a la riqueza de cada individuo y a los gastos totales de cada individuo, de manera de que aquellos que mas tienen paguen ~~proporcionadamente~~ <sup>justa</sup> en forma adecuada lo que les corresponde, evitando los fraudes y las evasiones mediante el establecimiento de un sistema penal

drástico, con sanciones corporales para aquellos que sean sorprendidos burlando la ley. Debemos crear un sistema en el que exista la máxima justicia en la distribución de las cargas, (que exista) una carga equitativamente distribuida en función de las capacidades económicas de cada individuo junto con extender la tributación en forma efectiva hacia aquellos sectores que hoy escapan inmunes a la acción tributaria.

2.- Reforma Educacional. Consecuentemente con una política de desarrollo es necesario considerar en forma fundamental uno de los elementos mas importantes de la vida y del ~~desarrollo~~ crecimiento de un país--la educación. La condición de atraso e incultura en que nos encontramos es necesariamente el primer obstaculo <sup>a</sup> ~~para~~ todo intento serio de superación de las actuales condiciones sociales y económicas. Existen hoy en Chile ~~500,000 niños~~ ~~400,000~~ 400.000 niños sin escuelas, 600.000 analfabetos, 2.000.000 de semi-analfabetos que pesan ~~una gran carga~~ sobre la ya obstruida economía del país, en la forma de baja productividad, mala eficiencia en el trabajo, poca comprensión de las nuevas y modernas técnicas de trabajo, etc, sin considerar todas las secuelas de ~~este~~ tipo social que produce la incultura, como la subordinación total del trabajador al patrón por falta de educación, ~~tal~~ como es ~~en~~ la trágica realidad de la agricultura ~~en~~ ~~estas~~, donde los inquilinos y otros obreros agrícolas son explotados en forma tal que hoy yacen en (la mas dura y horrorosa de) <sup>política</sup> las miserias, sin tomar en cuenta la sujeción ~~en~~ de que son objeto.

Se hace ~~es~~ imperiosa, una reforma total del sistema educacional. Una reforma que permita el acceso a las escuelas, liceos y educación superior a todos aquellos que tengan la capacidad ~~adecuada~~ y el deseo de alcanzar un mejor nivel de preparación. Debemos recuperar al trabajo efectivo a toda la mano de obra que háy no está preparada en forma ~~adecuada~~ adecuada, mediante un programa de preparación técnica y educación acelerada que les de la oportunidad de alcanzar mejores niveles de vida y más altos salarios.

Proponemos una educación popular básica, orientada al desarrollo económico del país, la creación de carreras cortas en los distintos niveles de educación, un fondo nacional de becas que permita ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ el acceso y la permanencia en las escuelas ya sean técnicas o universitarias de aquellos niños y jóvenes bien dotados intelectualmente y que por sus condiciones económicas insuficientes no pueden alcanzar esos estudios, creemos que una de las principales tareas del futuro es la democratización de la educación, abrir ~~las~~ posibilidades de preparación a los que hoy por razones de índole económica y social ~~no~~ ~~se~~ se encuentran postergados.

3.- Política Social de defensa de los trabajadores. Abogamos por una política de justicia hacia los trabajadores. La política económica del Gobierno descansa sobre el sacrificio de los asalariados, sin tomar en cuenta ~~que~~ el bajísimo nivel de sus rentas no les permite sobrellevar los sacrificios que se les están imponiendo. Esta política conduce a la ruptura de la unidad de Chile, porque crea un abismo entre el mundo de los pobres y el de los otros. La participación de los trabajadores en la renta nacional es cada vez menor. Contra esta política la DEMOCRACIA CRISTIANA afirma: a) que la defensa del poder adquisitivo de los asalariados y el aumento de su participación en la renta nacional son condiciones de cualquier política económica justa;

b) que tales condiciones, lejos de ser un factor inflacionista, deben y pueden ser la base del desarrollo económico del país;

c) que para asegurar ~~esas condiciones~~ <sup>condiciones</sup> debe otorgarse a los empleados y obreros adecuados reajustes de sus remuneraciones, que compensen los efectos de la desvalorización ~~de~~ monetaria, ~~xxxxxxxxxxxx~~

Reconocemos como fundamental una reforma del Código del Trabajo y de las leyes anexas, incorporando a la Constitución Política del Estado, <sup>la</sup> nuevas garantías: Derecho al trabajo, entendiéndose por tal/libertad

de cada ciudadano de buscar y ejercer el trabajo honesto que desee. Debe ser preocupación preferente del Estado, el conseguir el pleno empleo de la población y la libertad de asociación sindical.

Creemos que es necesario establecer una pronta legislación y reglamentación de las federaciones de sindicatos, junto con promover una vigorización de la participación de los organismos gremiales en los conflictos y en los convenios colectivos.

Luchamos por una Reforma ~~del~~ integral de la Empresa que permita la substitución de la actual empresa capitalista, donde el ~~capital~~ ~~es~~ factor capital se ha constituido en el único elemento ~~que~~ rector y director de la marcha de la empresa, desconociéndole sus derechos al trabajo, tanto en la determinación de las decisiones como en la distribución de las utilidades, por una empresa que sea una comunidad humana y una unidad básica de producción, en la la cual el capital y ~~los~~ ~~trabajadores~~ ~~ocupen~~ ~~y~~ ~~cumplan~~ las ~~funciones~~ ~~que~~ ~~les~~ ~~correspondan~~ ~~y~~ ~~que~~ ~~su~~ ~~objetivo~~ ~~no~~ ~~sea~~ ~~el~~ ~~lucro~~ ; sino que el abastecer a la comunidad.

4.- Defensa de nuestras riquezas naturales. Abogamos por la defensa de las riquezas nacionales, especialmente el cobre y el petróleo.

Nos oponemos que se convenga con las empresas de la gran minería condiciones que limiten el ejercicio de las facultades inherentes a la soberanía nacional para obtener inversiones que esas empresas harán de todos modos porque a ellas les es conveniente. Chile tiene las mayores reservas de cobre del mundo, es por eso que el Estado de Chile debe asumir un papel activo para promover el desarrollo, la explotación y el comercio del cobre en todo el mundo, logrando las condiciones más favorables para nuestra economía. Debemos dejar de ser solamente exportadores del metal en bruto, debemos establecer refineries y plantas industrializadoras que nos permitan refinar toda nuestra producción en el país, y así obtener las justas ganancias a que por derecho natural nos corresponden.

Es preciso defender nuestro derecho sobre el petróleo, defender a la ENAP dotándola de los recursos necesarios para la exploración y la explotación de este elemento básico para el desarrollo de nuestro país. Debemos preparar los técnicos necesarios para esta tarea y entregarles los medios para que puedan ampliar este importante rubro de nuestra economía.

5.- Política Internacional. La DEMOCRACIA CRISTIANA lucha por la integración política y económica de America Latina. Debemos romper las diferencias que nos separan de nuestros hermanos del continente, para así poder formar una sola fuerza, grande y poderosa que ~~xxxxx~~ nos permita salir del estado de miseria y de la condición de pueblos atrasados y postergados en que nos encontramos. Solamente una acción conjunta nos dará los medios para lograr este objetivo. Abogamos por la implantación del Mercado Común Latinoamericano no sólo entre los países del sur del continente, sino que se ~~xxxxxxx~~ extienda a todas las Repúblicas Latinoamericanas.

Luchamos por ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ una política de libre comercio, que nos permita vender nuestros productos y nuestras riquezas a cualquier país o continente del mundo, sin sujeción a fronteras o barreras políticas, para así poder obtener el mejor precio conveniente a nuestros intereses.

www.archivo.org

- I- Placenta univento gruesa
- II- Cúitoca a foloera
- III- Enfoque univoa política
- IV- Desarrollo económico
- V- defensa aérea
- VI- " " educacional
- VII- Política del trabajo
- VIII- Defensa de pupes
- IX- Polít. internacional.

(Gloria Oro.)

Salvador 1044 (40363)